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寒波到来〈粟生間谷〉（撮影：粟生間谷西在住の蓮井俊彦さん）

第4回定例会号（12月議会）

風しん対策事業を全力議論
～補正予算を可決も運用面を鋭く指摘～

みのお市議会だより



　市民のみなさんの声を更に市政に反映するため、全議員が３班に分かれ、グループディス
カッション形式で意見交換会を開催しました。多くの参加者からいただいた貴重なご意見と
それに対する議会や市の見解は市議会ホームページに掲載していますので、ご覧ください。

地域別意見交換会を開催

委員会では、他市などの先進事例を学ぶため、次
のとおり視察を行いました。

委員会の活動状況

議会運営委員会【平成31年2月6日（水）～ 7日（木）】
山口県山陽小野田市…議会改革の取り組みについて
大分県大分市…防災会議と議会BCPについて

民生常任委員会【平成31年1月31日（木）～ 2月1日（金）】
愛知県稲沢市…市民病院の運営について
愛知県豊田市… 成年後見支援センターの取り組みについて 

地域包括支援センターの取り組みについて

総務常任委員会【平成31年1月22日（火）～23日（水）】
宮城県仙台市… 地下鉄沿線とまちづくりについて 

せんだい都市交通プランについて 
地下鉄東西線とバス網再編などについて

建設水道常任委員会【平成30年11月12日（月）～13日（火）】
神奈川県大和市…公園の健康遊具について
神奈川県海老名市…消防団の活動について

文教常任委員会【平成30年11月5日（月）～ 6日（火）】
岐阜県岐阜市…ICT教育について
岐阜県多治見市… 小・中学校における熱中症対策について

萱野小校区　平成30年11月3日（土・祝）　みのお市民活動センター

豊川北小校区　平成30年11月10日（土）　コミュニティセンター豊川北小会館

箕面小校区　平成30年11月17日（土）　コミュニティセンター箕面小会館

　意見を自由に出していただ
くため、あえてテーマを決めず
に話し合いました。公園の自
主管理制度、遊具の更新計画、
道路の危険箇所整備、北急延
伸によるまちづくり、英語教育
の必要性、保育環境の整備、

防犯カメラの補助金、緊急時
のタッキー816の活用法、議
員の質問に対する市の対応な
ど、多岐にわたる住民のニー
ズや地域の課題が出され、状
況把握や課題を共有する貴重
な意見交換の場となりました。

　活発な意見を自由に出して
いただくため、あえてテーマを
決めずに話し合いました。地
域固有の意見としては、「大阪
大学箕面キャンパス跡地はど
のように活用されるのか」「バ
スの本数が少なく不便である」

「モノレールの駅が箕面市域
にできないのか」「地域によって
は避難所まで遠すぎる」など
の意見が出されました。その
ほか市政全般に関する問題な
ど、多岐にわたり貴重な意見
交換を行うことができました。

　「防災」「地域コミュニティー」
「まちづくり」をテーマに議論
しました。大阪府北部地震の
際の遮断機降下状態による交
通まひ解消に向けた阪急電鉄
との連携や保育園・幼稚園・
小学校の児童保護対応の検証、

通学路の空家対策、独居高齢
者への対応、地域行事への子
どもの参加数、自治会加入率
の低下、保育士の配置基準、
チャレンジテストの在り方など
多くの課題が提出され、活発
な意見交換会となりました。

風しん対策事業を全力議論
� ～補正予算を可決も運用面を鋭く指摘～

今定例会
の焦点

●北朝鮮による日本人拉致問題の早期解決を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「議案書（議員から提出された議案等）」に掲載しています。

議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。意見書

　昨年来、風しん患者の激増と、妊婦への感染の恐
れが深刻な問題になっており、本市でも、いち早く
この事態に対処するため、流行の中心となっている
世代の男性などにも予防接種費用の助成対象を拡大
する事業案が補正予算案として提出されました。
　所管の民生常任委員会では、予防接種前の抗体検
査にも議論が及びます。手間と費用を要するため検
査は不要との市の説明に対し、一部委員からは、限り
あるワクチンは検査を行い本来必要な人に接種され
るべきとの考えが示されるなど、正解が見えない議
論が続き、結果として、補正予算案は可決されるも、
運用は慎重に検討すべきとの指摘がなされました。

　その後の本会議で、本案は可決されることとなり
ますが、委員会での指摘も踏まえて、市は、特別な
理由がある場合を除き、抗体検査は原則必要で助成
も行うと運用を見直すこととなり、その詳細は、一
部議員からの一般質問の中で明らかにされました。
　今回のケースは風しん対策事業でしたが、議会で
は身近な生活に関わることを深く掘り下げ、最善を
追求し慎重かつ丁寧に議論を行っています。このよ
うな議会の動きにこれからもご注目ください。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計27件が審議され、いずれも提案どおりに議決
されました。

接種前の抗体検査も含めて最善の方法を追求

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください。

第4回定例会（11/30～12/21）の議案
◦条例案件…4件	 ◦補正予算…8件	 ◦報告案件…3件
◦人事案件…2件	 ◦その他……9件	
◦議員提出議案（意見書）…1件

今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録

ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／神田隆生　副委員長／藤田貴支　中嶋三四郎、楠政則、尾﨑夏樹、林恒男、神代繁近

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／武智秀生　名手宏樹、川上加津子、牧野芳治

総務常任委員会

建設水道常任委員会
（審査議案／予算４件、その他２件）

補正予算 �平成30年度競艇事業会計�
◦ 病院に貸し付ける７億円の目的と返済の見通し
◦一般会計から繰り入れを行う考えの有無

補正予算 �平成30年度一般会計�
◦ 空家対策事業における実態調査と対応状況
◦住宅建築物耐震改修促進の現状と課題
◦蓮

はすいけ
池取得後の管理と今後の活用方策

その他 �ミニボートピア大和ごせにおけるモ
ーターボート競走施行に伴う場外
発売事務の委託に関する協議の件�

◦ 管理施行者の変更による収益などへの影響の有無

その他 �指定管理者の指定の件（箕面市営
住宅及び箕面市牧落住宅団地）�

◦ 選定で重視したポイントとプライバシーの管理※

《付託案件外》
◦巨木化した街路樹の現状と今後の対策
◦グリーンベルト施工の周知と効果の確認
◦救急自動車の適正利用の範囲と対応状況
◦公園への健康遊具設置の可能性と設置後の課題
◦桜井駅前のトイレやアーケード設置の必要性
◦消防団の体制や活動状況と今後の課題
 など

（審査議案／条例1件、予算２件、その他２件）

条例改正 �箕面市奨学資金貸付基金条例�
◦ 市民からの寄附による給付型奨学金の創設及び寄

附者の遺志に沿った活用

補正予算 �平成30年度一般会計�
◦ 第四次箕面市子どもプラン策定に向けての課題
◦ 小・中学校のブロック塀の撤去やフェンスの設置※
◦ 瀧安寺鳳

ほうおう
凰閣の災害復旧状況

一括審査 �指定管理者の指定の件((仮称)箕
面市立船場図書館及び(仮称)箕
面市立船場生涯学習センター )�

◦ 大阪大学が運営するメリットや指定管理者として
適正と判断した理由

◦ 利用方法変更の有無や司書などの職員の人員体制

《付託案件外》
◦学校施設の災害復旧の状況と復旧にかかる費用

◦ 温水プールの整備検討に係る利用ニーズの把握と
費用対効果の検証

◦ 学校給食におけるアレルギー対応の取り組みとそ
の効果や反響

◦ 成人祭の参加状況及び今後の開催場所
◦ １歳児の保育士対数を６対１へ変更した理由
◦ 本市のめざすICT教育の方向性
 など

（審査議案／条例２件、予算１件）

補正予算 �平成30年度一般会計�
◦ ふるさと寄附金の現状※
　・市民への制度周知とその効果
　・民間WEBサイトの活用状況
　・寄附金の活用方法
◦ 被災したライフプラザの外壁補修の概要
　・ 復旧工事の補正予算を専決処分から切り離した

理由

《付託案件外》
◦ 滝道の現状と今後の復旧整備
　・来訪者に滝道を楽しんでもらう取り組み
　・フリー Wi－Fiの整備状況
　・倒木撤去などの進捗状況
◦ 市の障害者雇用の状況と採用試験の在り方
◦ 箕面船場阪大前駅周辺のまちづくり
　・エントランス施設の全容
◦ 大阪府北部地震における黄色いハンカチ作戦の状

況と今後の方針
◦ 温水プール整備による財政への影響
◦ 防犯対策の取り組み状況
◦ オレンジゆずるバスの運行ルート選定方法
　・平和台における運行ルートの見直しの検討状況
　・ オレンジゆずるバスに対する要望への対応プロ

セス
 など

（審査議案／条例１件、予算３件）

条例改正 �箕面市廃棄物の発生抑制、資源
化、適正処理等に関する条例�

◦ 専門職大学の概要及び処理施設技術管理者の現状

補正予算 �平成30年度一般会計�
◦ 子どもの医療費助成を補正する要因とその内訳
　・制度改正に伴う重度障害者医療との関係性
◦ 福祉輸送利用促進モデル事業の運行状況及び稼働

率の現況やお試し無料券などの実証実験の効果
◦ 障害者共同生活支援事業に係るグループホームの

新設や移転の状況とスプリンクラーの設置状況
◦ 被災家屋撤去の助成制度の内容や全壊・半壊の判

断基準及び半壊家屋を修繕した場合の対応※
◦ 風しんの府内発生状況や予防接種の対象者拡大に

伴う医師会との調整状況とワクチン確保の可能性

補正予算 �平成30年度病院事業会計�
◦ 競艇事業会計より借り入れる7億円の返済計画

《付託案件外》
◦ 光明の郷ケアセンターの指定管理者の募集状況
◦ 生活介護事業所整備構想（たたき台）の進捗状況
◦ 入院時のヘルパー派遣の現状と本市の対象者数
◦ 肝炎検査の概要や実施状況及び制度の周知方法
◦ 新市立病院整備審議会の市民公募の状況
 など

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／村川真実　増田京子、田中真由美、内海辰郷、尾上克雅民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／上田春雄　副委員長／今木晋一　中西智子、堀江優、二石博昭文教常任委員会

	※	大阪府北部地震や台風第21号により、全壊や半壊など損壊した
家屋の解体・撤去に係る費用を国庫補助金を活用し、助成します。

※	自己負担2,000円でプレミアムな謝礼品がもらえて、おトク
です。箕面市ふるさと納税！この機会にぜひご検討ください。

※	市営住宅は、公営住宅法などに基づき市が建設、または民間の土地
所有者などが建設する民間賃貸住宅を市が借り上げている住宅です。

※	国の交付金を活用し、全小・中学校の路面に面したブロック塀や
学校敷地内に残るブロック塀の撤去などの改修工事を実施します。

第一中学校のブロック塀 牧落住宅団地

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会
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下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案

会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派 大阪維新の会箕面 自民党市民

クラブ
箕面
政友会 公明党 日本

共産党 無所属

議
決
結
果

議
員
名

神
代
　
繁
近

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

今
木
　
晋
一

尾
上
　
克
雅

武
智
　
秀
生

中
井
　
博
幸

藤
田
　
貴
支

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

川
上
加
津
子

中
嶋
三
四
郎

二
石
　
博
昭

内
海
　
辰
郷

岡
沢
　
　
聡

田
中
真
由
美

楠
　
　
政
則

神
田
　
隆
生

村
川
　
真
実

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

市営住宅等の
管理者を指定
する議案

指定管理者の指定の件
（箕面市営住宅及び箕面
市牧落住宅団地）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

箕面船場阪大
前駅周辺の整
備・管理事業
者に関する議
案

工事請負契約締結の件
（箕面船場阪大前駅前地区
歩行者デッキ整備工事）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

指定管理者の指定の件
（（仮称）箕面市立船場図書
館）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

指定管理者の指定の件
（（仮称）箕面市立船場生涯
学習センター）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

議長（自民党市民クラブ：林恒男）は採決には加わりません。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面船場阪大前駅前地区の歩行者デッキの整備工事
に係る契約。契約金額5億9,719万6,800円。平成32
年度末に共用開始を予定している。

●新御堂筋を渡れるだけの歩行者デッキとなる
と、その先に行くためには市道を渡らなければ
ならず、事故が起こる可能性がある。以前、粟
生団地南交差点に信号がなく、子どもが亡くな
る事故があった。最善のことを考えて、本市の
まちづくりを行う必要があり、当デッキは、そ
の先の公園まで続くものであり賛成。（自・上田）
●本議案は、周辺住民が反対されている新船場
西公園までつながる歩行者デッキの整備であり
反対する。また、この歩行者デッキは、全ての
駅乗降客が利用するものではない。新船場北
橋、南橋を横断する歩行者の安全対策は、万全

賛 

成

反 

対

平成33年４月１日に開設する（仮称）箕面市立船場図
書館の指定管理者の候補者として、国立大学法人大
阪大学を提案するもの。期間は５年間。

●図書館と生涯学習センターの管理運営を大阪
大学に委ねることの最大のメリットは、大阪大
学が持つ専門的な知識やノウハウを市民サービ
スとして提供してもらえることと、両施設の維
持管理と運営を将来にわたって無償で行ってい
ただけることである。箕面市の生涯学習の振興
と充実につながるものであり賛成。（政・二石）
●この議案は、市立図書館の管理運営に初めて
指定管理者制度を導入し、無償にて大阪大学を
指定するものだが、具体的な人的体制や財源確
保策は不明である。また大学図書館と一般図書
館の役割は異なるのに、図書館協議会にはかる
こともなく、実態は大半が大阪大学の学生に合
わせたサービス体制となっている。（無・中西）
●大阪大学箕面キャンパス図書館が入る新たな
市立図書館を32億４千万円かけて建設し、大
阪大学が無償で管理しようとするもの。使用可
能な萱野南図書館を廃止し、なぜ大阪大学の図
書館を建てなければならないのか。大学移転に
合わせた新規事業費用など、合計165億円の市
負担はあまりにも大きく、反対。（共・神田）

賛 

成

反 

対

●船場駅前に新設する生涯学習センターの管理
運営を、大阪大学に利用料金制で委ねるものだ
が、市の条例で定めた社会教育委員会議にもは
からず、市民の文化活動を保障する調理実習室
や美術工芸室、子育て支援のための保育室とな
るプレイルームもない。大阪大学ありきの制度設
計が本来の姿をゆがめており、反対。（無・中西）
●この生涯学習センターは、前回定例会の答弁

反 

対

平成33年４月１日に開設する（仮称）箕面市立船場生
涯学習センターの指定管理者の候補者として、国立
大学法人大阪大学を提案するもの。期間は５年間。

●「指定管理者の指定の件（（仮称）箕面市立船
場図書館）」と同趣旨で賛成。（政・二石）

賛 

成

で示されたとおり、大学の利用ニーズを踏まえ
て計画、整備されている。大阪大学が無償で管
理しようとするものだが、図書館と同様に大学
の付属施設のような利用が
想定されている。大学の移
転など合計で総額165億
円の市負担はあまりにも大
きく、反対。（共・神田）

反 

対

を期して進めなければならない課題であること
を指摘し、反対討論とする。（共・神田）
●新船場西公園に兼用工作物として設置するエ
レベーターは都市公園法の街区公園である当公
園には必要性がない。エレベーター利用のため、
公園内にスロープが必要で延長25ｍ、幅2.8ｍ、
それに手すりや高さ約１ｍの柵を設置する工事
で、公園を大きく改変するにも関わらず、これ
までの説明では全く示されていない。（無・増田）

反 

対

工事請負契約締結の件（箕面船場阪
大前駅前地区歩行者デッキ整備工事）

指定管理者の指定の件（（仮称）
箕面市立船場図書館）

指定管理者の指定の件（（仮称）
箕面市立船場生涯学習センター）

平成31年３月末をもって指定管理期間が終了するた
め、地方自治法の規定に基づき、指定管理者の候補
者として、日本管財株式会社を提案するもの。期間
は平成31年４月１日から平成36年３月31日まで。

●２回目の指定管理者の指定に当たり、公募条
件を見直し、市営住宅に入居したいと応募する
市民に手続きの簡素化や内覧の機会を設けるな
ど、改善している。指定管理者には、地域包括
支援センターとの連携に期待する。（政・川上）
●吹田市・茨木市・池田市など市営住宅の管理
運営を直営で市が責任を持って運営している自
治体も多い。「民間まかせ」「自己責任」を基本と
する住宅政策を「住まいは人権」の立場に立っ
た政策に転換することを求め反対。（共・名手）

賛 

成

反 

対

指定管理者の指定の件（箕面市営
住宅及び箕面市牧落住宅団地）可決

可決

可決

可決

箕面市議会 検索

デジタルブック
（電子書籍）も
ご覧ください！！
デジタルブックで
議会の動画にらくらく
アクセスできます。

次の議会（2月19
日～ 3月26日）も、
YouTubeで ラ イ
ブ中継や録画配信
を行います。

Web上で、まるで本をパラ
パラめくるように読めます

読んでいて気になる内容
があったらワンクリック
でその動画が開きます

パソコン
タブレット
スマホで

複合ビルのイメージ図

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属
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愛国心を育む教育の
推進

大阪維新の会箕面
武智 秀生

台風被害で一部通行止めになって
いた滝道が、１年ぶりに通行可能
になった。しかし、いまだ手付か
ずの倒木が多くあり、森林整備の
大切さを痛感した。①平成31年４
月１日に施行される「森林経営管
理法※1」に対する市の考え方は。
②災害対策としての森林整備は。

①国は市が行う森林整備の財源とし
て、森林環境譲与税※2などの創設
を予定しているが、その額が少額で
あることから、市の財政負担が大き
く増えることが課題。②土砂災害防
止などの機能を持つ森林整備の重
要性は認識しており、今後も放置森
林対策など森林整備を進めていく。

問 答

拉致問題の解決は国民的課題であ
り、若者への啓発も重要である。
文部科学大臣から拉致問題に関す
る映像作品の活用促進の依頼がき
ているはずだが、アニメ及び映画
「めぐみ」の授業での活用はどう
なっているのか。
　スポーツの振興について

映像作品の視聴は行っていないが、
内容を踏まえ、授業などで拉致問
題について説明している。現在、
教職員の研究団体で、活用策を検
討している。児童生徒にも拉致問
題への正しい認識を持てるよう、
引き続きその活用法を周知し、他
市の実践例なども参考にしていく。

問

他に

答

①大阪府北部地震発生後、阪急箕
面線の踏切遮断機が下りたままとな
り交通まひが発生した。緊急車両の
通行にも影響が出るため、阪急電鉄
や警察との協議・連携など、今後の
対策について問う。②台風第21号
による停電被害への課題整理と、
今後の関西電力との協力体制は。

①市道中央線は地域緊急交通路、
避難路であるため、市の防災会議
委員でもある阪急電鉄と具体の議
論を進める。また、災害時に優先開
放する踏切を指定するため、国でも
調査中。②地震による停電を想定
した防災訓練に電気・ガス会社な
ども参加し連携を密にしている。

問 答 ①風しん予防接種の助成対象者拡
大に係る補正予算は、本会議では
全会一致で承認されたが、委員会
後に事業の一部見直しが行われた
と聞く。その見直し内容と今後の
進め方を問う。②予防接種の重要
性を市民に周知するため、市はど
のような方策を検討しているのか。

①抗体検査を受けることを原則と
して、その費用も助成対象とし
た。抗体のない人や医療機関など
が必要と認めた人には従来どおり
接種費用を助成する。②公共施設
や医療機関・薬局へのポスターを
掲示するほか、啓発チラシを作成
し自治会などに配布する。

問 答

①産後ケアを利用することで退院
直後の母子をきめ細やかにサポー
トすることができるが、本市でも
開始する可能性はあるのか。②国
は産後２週間と１カ月の産婦健康
診査を重視し費用助成をしている
が、市も産後ケアの実施時には産
婦健診導入を検討すべきでは。

①助産師の確保やケアを行う母子
への継続した支援手法の確立など、
検討、調整事項があり、平成31年
度の予算編成に向けて課題整理を
行う。②新生児や産婦への支援体
制を検証する中で実施すべきと判
断した場合は、開始時期や実施方
法、財源確保などの整理を行う。

問 答

①大学跡地の活用策の決定手続き
の流れは。②一度頓挫した、大阪
モノレール新駅設置の可能性は。
　大学移転後のバス路線、避難所
への動線、粟生間谷及び間谷堂ノ
前公園交差点の安全対策、国文４
号線の延伸計画、モデル事業で継
続する学校での放課後活動の展望

①跡地活用のスケジュールを念頭
に、周辺環境への配慮などを条件
に事業提案を公募予定。詳細は今
後検討する。②駅設置と周辺まち
づくりは不可分。新駅を含む周辺
まちづくりへの要望など地域の動
向を注視し、動きが大きくなれ
ば、検討再開を視野に調整する。

問

他に

答

平成30年の災害の
ふりかえりについて

自民党市民クラブ
藤田 貴支

こども会体制の再編
について

粟生間谷地域の課題
について

大阪維新の会箕面
神代 繁近

教育現場における拉致
問題の啓発について

大阪維新の会箕面
今木 晋一

森林整備について

風しん予防接種制度
の拡大について

産後ケアの実施
について

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます 箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

子どもの成長に有意義なこども会
活動。こども会を支援する「こど
も会育成協議会」（こ育協）が解散
すると聞いているが、①来年度以
降の体制は。②単位こども会に注
力してもらう方策は。
①保護者の負担を軽減し、単位こ
ども会の活動に専念するため、こ

育協が解散される。今後は、教育
委員会が直接支援する。②こども
会役員を地
域の団体の
役員などに
充てないよ
う調整、依
頼する。

問

答 公明党
田中 真由美

自民党市民クラブ
中井 博幸

公明党
岡沢 聡

箕面政友会
内海 辰郷

日の丸の由来やそこに込められた
心などを学校では指導しないのか。
国旗掲揚の意義や繁栄と平和を祈
念する気持ちなどを指導している。
平成25年に本市内の小学校４年
生児童の保護者から音楽の授業で
教員が君が代を教えていないとの
通報と陳情があったが、現況は。

指導が不十分な学校があり、徹底
した指導を行い、現在、全学校で
児童生徒が
高らかに歌
っており適
切に指導が
なされたと
考えている。

問

答

問

答

※1 森林経営管理法…適切な経営管理が行われていない森林を
意欲と能力のある林業経営者に集積・集約するとともに、そ
れができない森林の経営管理を市町村が行うことで森林の経
営管理を確保し、林業の成長産業化と森林の適切な管理の両
立を図ることを目的とする法律。また、市町村が森林の管理
を行う財源として森林環境譲与税の創設が予定されている。

※2 森林環境譲与税…新たに創設が予定されている森林環境税
の全額を市町村及び都道府県に一定の基準に基づき譲与（配
分）されるもので、森林経営管理法の施行と合わせ、平成31
年度から譲与が開始される。

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

～市政のここが聞きたい～

ささゆり　2019.2.15　vol.114 9ささゆり　2019.2.15　vol.1148



直営化した学童保育・
遊び場開放について

大阪維新の会箕面
尾﨑 夏樹

猿出没のメール配信と
冬期の教室の温度設定

無所属
中西 智子

学校給食の食物アレル
ギー対応献立について

差別事象被害者への
救済措置を求める

日本共産党
名手 宏樹

滝道のインフラ防災と
魅力アップについて

日本共産党
神田 隆生

就学前幼児・児童の
発達支援について

チャレンジテストに
物言えぬ教員をつくるな

議会一般質問の情報源
聞き出し事件について

無所属
増田 京子

直営となった学童保育などを数校
視察した。新規補助員ですぐやめ
たかたもいたと聞く。簡単な仕事
ではない。①仕事内容をしっかりと
伝えることは不可欠。採用時など
の説明、研修内容は。②職員の増
員と充実こそ必要だが、国は基準
を参

さんしゃく
酌すべきとした。市の見解は。

①退職事例を踏まえ、面接時に業
務内容を丁寧に伝えるとともに採
用後の研修や指導については、直
営化前と同様の内容で実施し、研
修回数を増やし充実を図ってい
る。②国から正式に方針が示され
た後に、市の学童保育の運営状況
と照らして、対応を検討する。

問 答 発達障害者支援法の改正で、府や
市は発達障害児の早期発見と幼少
期から適切な支援を責任をもって
行うことが義務付けられた。①保
育所での保育時間中に事業所にて
療育・訓練を行い、終了後に保育
所へ戻すことは可能か。②就学前
発達支援の課題への取り組みは。

①訓練が午睡時間帯でもあり乳幼
児の生活リズムを崩さないように
個々の状況に応じて対応している。
②職員のスキルアップに取り組む
とともに、健診時の状況把握やそ
の後の保護者や関係機関との連携
協議、保幼小などとの連携強化に
より小学校へ円滑に接続していく。

問 答

先の第３回定例会で村川議員は、
チャレンジテストについての先生
の声を取り上げて一般質問を行っ
た。その後、学校教育監が、村川
議員に発言者の特定を求めた。教
育長は、「発言者の教員を特定して
一つ一つ火を消していきたい」と
発言したが、その真意は。

チャレンジテストは昨今開始した
ものでなく、間違った方法で業務
に当たっている教員がいるのなら
ば、全中学校に再通知し徹底する
悠長な対応ではなく、早急に教員
を特定し正しい方法で業務を行う
よう、丁寧な説明をすべきである
という意図で発言したものである。

問 答

①村川議員の「日頃の頑張りが反
映できないのはつらい」という教
員の声の発言に対し、教員名を執
拗に問い詰める行為は、現場を萎
縮させる。撤回すべき。②「日頃
の頑張りが反映できないのはつら
い」の声が、なぜ誤った評価をす
る教員が存在することになるのか。

①間違ったやり方で生徒の評価を
している教員がいれば、早急に是
正する必要がある。教員を特定し
て丁寧な説明をすべきであるとい
う意図であり、撤回すべきもので
はない。②議員の発言は、授業態
度や提出物への頑張りを評価に反
映していないと解釈するのが自然。

問 答

いまだに多くの差別事象が発生し
ており、被害者が泣き寝入りする
ケースも少なくない。更には本市
議会でもそれを助長する発言が散
見される。まずは市が被害を把握、
認定することや司法判断への後押
しなど、被害者が泣き寝入りせず
に済む支援策の検討を求める。

泣き寝入りせずに済む支援措置は、
法整備を含め国の範

はんちゅう
疇に当たると

考えている。市では、窓口や人権
擁護委員などへの相談を通し被害
者に寄り添い、必要に応じて心の
ケアや人権擁護機関を紹介しつつ、
実効性のある人権救済などの法制
度の早期確立を国に働きかける。

問 答

９月の台風第21号では、滝道沿い
で多くの倒木が発生し、それによ
って電線類が切れて、長期間の停
電と電信途絶に至った。インフラ
防災のためには、官民一体となっ
た取り組みが必要である。電線類
の地中化を、自治体管路方式で実
施すべきと考えるが見解を問う。

滝道の無電柱化は、インフラ防災
と観光資源の魅力アップにつなが
るものである。未実施区間の無電
柱化が早期に実施されるよう、自
治体管路方式にこだわらず、箕面
公園の管理主体である大阪府や、
電気事業者・通信事業者などの関
係機関に対し強く要望していく。

問 答滝道における災害対応
について

箕面政友会
川上 加津子

大阪維新の会箕面
堀江 優

箕面政友会
二石 博昭

箕面政友会
中嶋 三四郎

滝道を散策やハイキング中に地震
や崖崩れなど予期せぬ災害に見舞
われた際の緊急対処方法について
の状況を問う。
府の箕面公園管理事務所では、有
事の際の対処方策を示しておらず、
公園利用者が取るべき対処方法の
広報を行うよう要望していく。

滝道独自の防災訓練の実施など観
光客が多く訪れる場所ならではの
対策を考える必要があると考える
が、市の見解は。
滝道独自の訓練も効果的であると
認識しており、今後、関係機関な
どと連携を図りながら、訓練の具
体的な方法について研究していく。

問

答

問

答

西南地域に猿が出没した件に関し、
猿の出没に備えるため出没情報を
市民安全メールで市民に知らせて
いただくことを求めるが、見解は。
迷い猿は臆病で人を見ると逃げる
ため、騒ぎを大きくせず早く山に
戻すのが最善。出没情報は付近の
小学校などに限定し周知している。

市内の学校で冬期の教室が寒くて
生徒たちが困っている状況がある。
外気温に応じた柔軟な室温設定に
関する検討状況を問う。
各小・中学校に聞き取り、検討し
ている。体育の後など状況に合わ
せた設定温度の変更が必要であり、
学校に確認して方針を固めていく。

問

答

問

答

平成31年１月から、卵、牛乳、小
麦、えびを100％使わない献立に
する予定とのこと。本方針をどの
ようにして決定したのか。
給食のおかわりのときに、誤食事
故が起こったことから、早急に低
アレルゲン献立を進めていく必要
があると判断し、実施を決定した。

アレルギーのない子どものいろい
ろな食経験を奪うことになるので
はとの意見もある。これらの意見
についての市の見解は。
文部科学省の安全最優先の指針を
踏まえ、児童生徒が学校生活で極め
て安全で楽しく一緒に給食を食べら
れるよう引き続き取り組んでいく。

問

答

問

答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

2  19～3  26 開催予定次回定例会のお知らせ

議会だより編集委員を務める議員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

vol.13

今回の取材担当：
中嶋　三四郎、楠

　政則、藤田　貴
支議員まちある記

　11月23日（金・祝）晴天に恵まれた芦原公園・メイプル
ホールにて「箕面市農業祭」が開催されました。例年
4,000人程が参加される催しで、その中でも一番人気の
箕面産野菜直売コーナーは、開会宣言前から大行列がで
きます。今年は秋野菜の種付け時に大雨や台風に見舞わ
れたため、例年と同じ量の野菜を用意するのに大変ご苦
労されたとのことでした。
　同時に「ごみ減量フェア」や「食育フェア」も開催さ
れました。また、「みのおアイデアメニューコンテスト」
の表彰式も行われ、書類選考に加え、実際の料理、プレ
ゼンテーションという難関を突破した子どもたちの笑顔
は晩秋の陽光に照らされ、とても輝いていました。

応 募 先   3月31日（日）（必着）までに議会事務局へ郵送、 
電子メール。または29日（金）午後5時15分までに持参 
　〒562-0003　箕面市西小路4-6-1  
　  minohsigikai@office.eonet.ne.jp  
　 TEL（072）724-6705

応募条件  市内在住、在職、在学のかた

テ ー マ  季節感のある市内の風景写真

応募方法   写真（データまたはプリント）ととも
に、住所（市外在住は通勤・通学先名
も併記）、氏

ふり

名
がな

、電話番号、撮影場所・
時期、議会だより「ささゆり」5月
号表紙への応募である旨を明記（様式
自由）。１人５点まで

募集要項

詳しくは…
みのお市議会だより 検索

第115号

3月31日〆 表紙写真を募集！

≪注意事項≫①人物が写り込んでいる場合は、個人が特定されないものに限
ります②議会だより編集委員会で採用作品を決定します③応募作品は返却し
ません④応募者自身に著作権がある作品に限ります。著作権・肖像権などあ
らゆる権利に関する問題は、応募者の責任と負担で解決するものとします

掲載者に

謝礼品進
呈！

第43回箕面市農業祭

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だ
よりも発行しています。視
覚障害のあるかたで希望
されるかたは、議会事務
局へご連絡ください。

➡ 次号は、5月15日発行予定です

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

箕面市議会 検索 タッキー816 検索

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

10時開会2February 2019
Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

17 18 19 20 21 22 23
本会議①

24 25 26 27 28

3March 1 2

3 4 5 6 7 8 9
本会議② 本会議③ 常任委員会

10 11 12 13 14 15 16
常任委員会

17 18 19 20 21 22 23
春分の日

24 25 26 27 28 29 30
本会議④ 本会議⑤

①H31施政・予算編成方針ほか　②代表質問　③代表質問、議案説明ほか
④討論・採決、一般質問　⑤一般質問（進行状況により変更となる場合があります）
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